

布水中道徳通信



布水中学校 道徳担当
第3号

今回は3年生の道徳の授業の様子や生徒たちの学びについて紹介します。



「缶コーヒー」 C-10 遵法精神、公徳心

主人公の私は、電車の中で、缶コーヒーを手にした人に遭遇する。「よりよい社会を作っていくために心がけなければならないことは何か」という問い合わせに対して、さまざまな視点から考えました。

【生徒のまとめより】

自分の行動が正しいかどうか考える。
社会的ルールを守り、みんなが過ごしやすい社会を作っていく。

自分が行動する際には相手に対して配慮を行う。また注意すべき点は伝えていくことも必要である。

広い視野をもち、周りがどのような状況にあるか考える。周りの人のことを見て、迷惑をかけないようにすることが大切である。

広い視野に立ち、相手のことを考えて行動することが大切である。常に深く物事を考えることでよりよい社会を作ることにつながると思う。



「合格通知」 B-8 友情、信頼

主人公は、友達の合格通知を不用意にSNSにのせてしまう。それを見たクラスメイトの一人は友達を攻めてしまう。友達とよい関係を築くために必要なことについて考えました。受験とSNSは生徒にとって身近であり、より深く考えることができる契機となりました。



【生徒のまとめより】

相手だけ攻めるのではなく、自分も行動を見直すことで、相手とのよりよい関係を築くことができるようにならうとしました。友達との関係は大切だと考えました。

SNSでは友達の了解をとったり、確認をしたりすることが改めて大切だと考えさせられました。周りの反応も考えていきたいと思います。

人と関わっていくためには、相手の悪いところだけではなく自分の悪いところも見つめなおす。自分の考え方や思いを正直に話したり、時間をかけて丁寧に伝えたりしたいと考えました。仲直りをすることができるよういろいろな手段を取りたいと思います。

トラブルをなくすためには、自分の気持ちや考え方を伝えることが大切だと思いました。相手の気持ちを考えて行動していきたいと考えます。



1年生「人権教育講話」



「自分を大切に まわりの人を大切に お互いを大切にし合える しくみをつくるということ」 C-11 公正、公平、社会正義



12月9日、元金沢大学非常勤講師の馬渡徳子氏による人権教育講話が行われました。講話では、馬渡氏の実体験や、現在活動されていることなどが語られ、生徒たちは真剣に耳を傾けていました。

【生徒の感想より】

最初、平等が一番大切だと思っていたけど、今日お話を聞いて、平等ではなく公正が大切なことだとわかった。

自分が思っていることや悩んでいることを心の中にためこむではなく、小さなことでもいいから、誰か周りの人に話してみることが大切だと思いました。自分が幸せに暮らせるのは、周りにいる支えてくれている人たちのおかげだから、これからも自分からそういう人にいいことができるようになって行動していきたいです。

自分が当たり前と思っていることは、他の人からしたら当たり前じゃないのかもしれないと気付くことができました。これからは視野を広くして生きようと思いました。

自分の幸せや自分の気持ちを整えられるようにすることも大事だけれど、他の人の関わりで違いを認め合えること、多くの人が公平で平等に生活できるようにしたりと、周りの人のことを考えることも大事だと思った。

今回のお話を聞いて、誰か一人でも見捨てた時点で皆平等ではなくなってしまうのではと考え、新しい発想を学ぶことができました。誰一人見捨てない社会をつくっていくには、まず自分自身がどう考え、どう行動していくかが大切なんだと改めて感じました。

相手の常識が自分の常識と違うかもしれない、平等が100%良いとも限らないなど、決めつけずに、色々な面から考えることで、お互いを大切にし、多様な人と付き合うことができると思います。これからは、「それしかないわけないでしょ」と常に頭においておきたいです。

話してくれた先生は、コロナ禍で話題となった事柄や、本、先生の身に起きた出来事といった自分たちにもわかりやすい、いろいろな視点で人権について話してくれたので、身近なところでも人権について気づけるんだなと思いました。これから自分のこともまわりの人のことも大切にしたいです。

学校生活を送る中で、人権を大切にできないときを見たり聞いたりすることが多々あったので、まずは相手のことを考えて、今の自分を見つめ直そうと思いました。

後先考えずに、軽い気持ちで物事を言ったら、傷つく人がいると改めて考えさせられた。

みんなに平等というより、必要に応じた対応が大切だということがわかりました。多様な見方・考え方をして、より自分やまわりの人が過ごしやすくなるといいなと思いました。

自分が何のために生きていて、自分の大切にするものは何で、どのように生きていくべきかを考えさせられるお話を聞きました。共感できるところや、新しい発見、人それぞれの考え方を見つけられてうれしかった。

何気ない一言でも傷つくことがあるということを理解し、大切にしようと思いました。私も思ったことはすぐ口に出てしまうので、それを言われて嫌な気持ちにならないか色々な視点で考えて発言することが大事だと気づきました。

